

179866

ah 1688
PUES QUE JOHN MÜLLER
HA ESCRITO UN LIBRO

Masticando noticias

Por Axel Pickett L.

Müller, John Müller González, es un periodista que trabajó en HOY, que ahora trabaja como editor internacional del diario *El Mundo*, de Madrid, y que decidió escribir un libro sobre periodismo interpretativo. Además, posee una peculiar característica: la mayoría de las veces que se piensa en él, a uno se le viene a la memoria Abraham Santibáñez, de quien Müller fue ayudante en las universidades Católica y Diego Portales, con quien trabajó en HOY y coescribió un libro sobre Pinochet y el plebiscito de 1988.

Desde que se fue a España, primero a hacer buen uso de una beca del Programa de Graduados Latinoamericanos de la Universidad de Navarra y, luego, a escribir en *El Mundo*, Müller suele venir a Chile cada cierto tiempo. Siempre acompañado por la sorpresa que se llevan quienes se lo encuentran y ven al mismo Müller de antes, pero hablando con una cuidada pronunciación castiza. Pues es que Müller suele emplear expresiones como tío, chaval, gilipollas y otras más (entre ellas una sumamente curiosa para referirse a las llaves de los lavatorios).



46 • Prensa

Müller es de Osorno, tercera generación de alemanes, tiene 25 años y se mantiene soltero y, como decíamos, escribió un libro: *La noticia interpretada*. Con él, se ha convertido en la tercera espada del periodismo interpretativo siguiendo la senda de los pioneros en el género, Mario Planet y Abraham Santibáñez.

El libro fue publicado por Editorial Atena y fue lanzado hace algunas noches en un salón del Colegio Médico, ocasión en la cual Abraham Santibáñez presentó la obra, Müller reencontró viejas amistades y la editorial mencionada vendió los primeros ejemplares del texto. A unas cuadras de ahí, en una oficina de *La Nación*, diario actualmente dirigido por Abraham Santibáñez, se hizo esta entrevista, en la cual Müller se apresuró en contar que, inspirado, ya está preparando su próximo libro: sobre los sucesos de Europa del Este.

John Müller: "Lo que ha pasado allí ha trastocado completamente las referencias que teníamos del mundo. Son cambios tan grandes que mucha gente, un poco por diadía, un poco por temor, se refugia en el tópico de decir que aún es muy pronto para analizar los acontecimientos o para sacar conclusiones, y no se atreven a hacer siquiera un análisis exhaustivo y básico de lo que allí ha ocurrido. Yo creo que el periodismo interpretativo va a subsanar problemas como ése".

Sirvan esas palabras, en las que Müller realirma su fe en la existencia y utilidad del periodismo interpretativo, para dar paso de una vez por to-

das al viejo juego de preguntas y respuestas.

• ¿Qué te dio por escribir el libro?

Este libro es la culminación de muchos años de estar bregando en esta materia. Yo me interesé en el tema cuando lo conocí en la universidad, pues, por ahí en el segundo año de la carrera. Lo empecé a estudiar por mi cuenta y luego tuve la suerte de ser ayudante de cátedra de Abraham Santibáñez y ahí discutimos sobre el tema del periodismo interpretativo. La base de las discusiones era el antiguo libro de Abraham que se publicó en 1974 por Andrés Bello, y un poco reflexionando sobre él fuimos viendo las distorsiones que se habían creado en las escuelas de periodismo, a partir de lo que era la lectura del libro.

• ¿Distorsiones?

• Pues claro, por ejemplo la idea de tesis de un reportaje que plantea Abraham se ha identificado como algo parecido al método científico, lo que no deja de ser una interpretación absurda.

• ¿Esas distorsiones te llevaron a escribir el libro?

• Analizando eso y viendo también otros fenómenos, me puse a trabajar en el tema. Luego lo desarrollé en Navarra con discusiones con los académicos y con una base bibliográfica. A la larga salió el libro: un pequeño y modesto aporte, una reflexión algo asistemática en ciertas partes, pero que pretende abrir camino para que alguna gente en el futuro contienda con esto. El conocimiento son distintos granitos de arena que van dando

Masticando noticias [artículo] Axel Pickett L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Müller, John

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Masticando noticias [artículo] Axel Pickett L. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)